



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: *Diego Antonio Ochoa Valle*

Nombre del tema: *CRITICA SOBRE LA ENSEÑANZA DE LA ANTROPOLOGIA MEDICA Y LA SALUD INTERCULTURAL EN MEXICO*

Parcial: *Iº parcial*

Nombre de la Materia: *Antropología Medica*

Nombre del profesor: *Irma Sánchez Prieto*

Nombre de la Licenciatura: *MEDICINA HUMANA*

Cuatrimestre: *I*

Critica sobre la enseñanza de la antropología medica y la salud intercultural en mexico

Yo considero que el artículo de Roberto Campos-Navarro ofrece una aportación muy completa al estudio de la enseñanza de la antropología médica en México. Habla sobre un tema muy importante para la comprensión de la salud en México la importancia de reconocer, valorar y rescatar la cultura dentro de los procesos médicos y educativos. La primera crítica que me parece resaltar es que durante décadas se intentó imponer un modelo único de atención a la salud, sin considerar la diversidad cultural del país, lo que generó desconfianza, discriminación y exclusión de muchos grupos.

El autor hace un recorrido histórico amplio y bien documentado, mostrando cómo distintas instituciones —como la UNAM, el IPN, la ENAH y el CIESAS— han contribuido a consolidar esta disciplina. Lo interesante es que no se limita a describir hechos, sino que los relaciona con procesos sociales y políticos, lo cual le da un contexto más profundo y útil para comprender la importancia de la antropología médica en la formación de profesionales de la salud.

En mi opinión, este artículo deja en evidencia que rescatar la cultura no es un lujo sino una necesidad urgente para hacer que el sistema de salud sea realmente incluyente. La enseñanza de la antropología médica se vuelve clave, porque permite a las futuras profesiones de la salud comprender el contexto social, simbólico y cultural con el que viven sus pacientes.

En conclusión, el artículo sí está muy completo y ayuda a entender cómo ha crecido la antropología médica en México, pero pues también se siente algo pesado por tanta información. Aun así, deja claro que esta materia es importante para que los futuros médicos tengan una visión más humana y cercana a la diversidad cultural del país.

BIBLIOGRAFIA:

Roberto Campos Navarro

Dirección: Brasil 33 Centro Histórico C.P. 0406, Distrito
Federal México

Correo electrónico: rcampos@unam.mx